

**ZMATH 2011d.00956**

**Heinen, Richard; Bienengräber-Killmann, Ute**

**Elements in the overall concept of school: 1-to-1 equipment as an element of school development. (Bausteine im Gesamtkonzept Schule: 1-zu-1-Ausstattung als Element von Schulentwicklung.)**

Comput. Unterr. 21, No. 81, 18 (2011).

Aus der Einleitung: Der Aufbau einer 1:1-Ausstattung ist eine große organisatorische und technische Herausforderung für eine Schule. Die größere Herausforderung ist aber die pädagogische Konzeption und die Einbettung einer schulischen Ausstattungsinitiative in das Gesamtprogramm einer Schule. Denn technische Ausstattung allein verändert Unterricht nicht. Die folgenden fünf Beispiele zeigen Ansätze verschiedener Schulen, die spezifischen und teilweise wesentlich über den traditionellen digitalen Medieneinsatz hinausgehenden Möglichkeiten durch 1:1-Ausstattungen systematisch in die unterrichtliche Arbeit und das Schulprofil zu integrieren.

Summary (translation): Setting up a 1:1 equipment is a big organizational and technical challenge for a school. But the bigger challenge is a pedagogical conception and integrating a school equipping initiative into the overall program of the school. Because technical equipment alone does not change the teaching. The following five examples show approaches by different schools to use 1:1-equipment to systematically integrate the specific possibilities that are partly exceeding the traditional use of digital media into teaching and the school identity.

*Classification:* U70 D30 U50 R30

*Keywords:* educational media; school concepts; school identity; computer as educational medium; media technology; multimedia; information technology; internet; teaching aids Unterrichtsmedium; Schulkonzept; Schulprofil; Computer als Unterrichtsmedium; Mediendidaktik; Multimedia; Informationstechnologie; Internet; Lehrmittel